
本报讯 记者 张楠 网球进入
冬歇期，奖金榜也终于出炉，谁是
2012网球奖金王？男子方面，年终排
名第一的德约科维奇狂揽995.4万美
元，去年小德更疯狂，以超过1100万
美元的奖金刷新男子网坛最高奖金
纪录；女子方面，阿扎伦卡有792.4万
美元进账，她是WTA史上第一个单
赛季总奖金超过700万美元的球员。

阿扎伦卡全年获得包括澳网在
内的6个冠军，还锁定了年终第一后
座。女子奖金榜的亚军是小威廉姆
斯，她赚了704.6万美元，要知道，小
威参赛总数要少于阿扎伦卡，所以
她的赚钱效率是极高的。莎拉波娃
以650.8万美元排名第三。纵览中国
金花，年终排名第七的李娜以228.1
万美元排名女子奖金榜第八，郑洁
以65.8万美元位列第23位，彭帅以
53.7万美元排名第33位。

男子奖金榜的前四名毫无悬念
地被“ 四巨头”垄断，小德独占鳌
头，费德勒以742.5万美元排名次席，
穆雷也收获了512.4万美元，而纳达
尔虽然几乎休战了半个赛季，也有
499.8万美元进账。
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本报讯 记者 张楠 羽毛球中
国公开赛在上海揭幕，但正赛开始
前已经有6名世界前八选手退赛，其
中包括休假的男单No.2林丹、刚办
完婚礼的男单No.1李宗伟、参加十
八大的女双No.1赵芸蕾、因伤退赛
的女单No.6汪鑫、女单No.3内瓦尔
和女双No.2钟倩欣。

根据世界羽联规定，世界前八
选手必须参加顶级赛，即使有伤也
必须来到赛场，否则每人将被罚款
5000美元没商量！昨天，中国羽毛
球队总教练李永波对于一刀切罚
款发表意见：“ 羽联的很多规定都
有些牵强，不是特别专业，有点业
余。只能说明他们不懂羽毛球，不
是运动员。”

羽联不肯为林丹汪鑫破例
对于昏招迭出的世界羽联，李

永波忍不住“ 吐槽”：“ 世界羽联有
明确规定，顶级赛事所有排名前八
的选手无条件要出席。不管有什么
样的理由，人必须到现场，即便打不
了也要到，提出不能打，再回去，不
然就要罚款。队员应该有选择的权
利，比如有伤病等问题是可以不参
加的，应该是可以理解的。像林丹这
样的选手，为羽毛球事业做出那么
多贡献；还有汪鑫，奥运会上全世界
都看到她受伤了，还是要被罚款。我
们协会其实也曾经向羽联申请过，
看看能不能酌情处理，但还是没有
办法，因为不仅我们的选手面对这
样的情况，其他国家也同样有这样
的问题存在。”

“ 对运动员来讲，我觉得不公
平。如果你宣布退役了，那就不能
罚款。羽联还有规定，要是队员恢
复打比赛，就要提前3个月通知，
这都有些牵强。这样的规定不是
特别专业，有点业余。只能说明他
们不懂羽毛球，不是运动员。”李
永波说，“ 羽联的做法为了保护举
办比赛的水平，但客观上确实机
动性少了点。”

林丹罚款原则上自己承担
休假半年的林丹，预计明年3月

复出，这意味着他将错过丹麦、中
国、总决赛和韩国4站顶级赛，每站
都要缴纳5000美元罚款，总计2万美
元，李永波透露：“ 这笔费用原则上
都是队员自己承担，在林丹跟我提
出要休息的时候，我也跟他提出关
于罚款的问题，他自己也知道这个
情况。”

前日林丹表态认罚，李永波透
露中国羽毛球协会和赞助商可能会
帮林丹交罚款：“ 协会一直在做这
样的努力，因为我们也有赞助商，这
方面有一定的预算。羽联虽然有罚
款的规定，但并不是每一站比赛结
束就要罚款，而是一段时间之后统
一找到各协会告知罚款金额，我们
还有时间去准备，跟有关部门交涉
这个问题。”

更令李永波担心的，其实是林
丹积分下滑，可能导致他缺席明年
的世锦赛，“ 世锦赛不同于别的比
赛，没有外卡资格，羽联也并没有像
别的比赛那样卫冕冠军或者上届比
赛的前几名可以直接获得下一届的
参赛资格，所以无论你成绩如何，都
需要一直打比赛积累积分才能有资
格参加世锦赛。林丹这半年的休息，
很有可能影响他明年的世锦赛参赛
资格。”

实际上，林丹前天来上海签送
自传，就属于与球迷互动、推广羽毛
球，中国队希望借此和世界羽联沟
通，保住他的一些积分。

本报讯 记者 张逸麟 下个月
初，休斯敦火箭的两位旧将姚明
和麦迪将在上海重逢，麦迪加盟
的青岛男篮客场挑战姚老板的上
海大鲨鱼。对于火箭来说，一个时
代已经结束，而火箭老板亚历山
大 则 想 留 下 这 个 时 代 的 标 签 ，他
表示火箭队将退役姚明当年所穿
的11号球衣。

“ 有朝一日，我们会这样做
的。”亚历山大在昨天的2013全明星
票选活动后告诉媒体，同时他相信，
林书豪和哈登的到来将会为火箭带
来一个新的时代。

目前在丰 田 中 心 的 球 馆 上 方
挂着5件退役球衣，分别是汤姆贾
诺维奇的45号，凯尔文·墨菲的23

号，摩西·马龙的24号，德雷克斯勒
的22号以及奥拉朱旺的34号，这五
个人都无一例外地入选了篮球名
人堂。

姚明也是未来NBA名人堂的热
门人选，他的整个NBA生涯都留在
了休斯敦。9年时间，姚明代表火箭
队出场481次（ 队史第10），先发471
次，场均32分钟里得到19.1分，9.3
个篮板球和1.9次盖帽1.6次助攻，
生涯投篮命中率52%，罚球命中率
83%。

当然姚明的影响力不仅仅在于
球场之内，他的特殊身份帮助休斯
敦火箭成为亚洲最热门的NBA球队
之一，尤其是在中国，姚明为火箭带
来了数千万球迷。

本报讯 记者 张逸麟 昨天主
场对阵马刺的比赛，很可能是德安
东尼到位前湖人的最后一场，球员
们自然希望以一场胜利来迎接新主
帅，但目前排名西部第一的马刺却
没能让湖人如愿。丹尼·格林终场前
9秒的三分球帮助马刺在最后时刻
反超，而加索尔的压哨球却没有命
中，湖人以82：84惜败。

纳什继续因伤缺阵，而湖人昨
天最大的变化在于科比主导了球
权，在砍下全队最高的28分的同
时，科比也送出了8次助攻。面对

科比强烈的求生欲，波波维奇排出
格林、吉诺比利和杰克逊轮流防守
科比，不过科比依然保持着超过6
成的命中率，而且他的出手次数要
比平时更少，很好地完成了组织的
任务。

不过湖人并没能把上半场建立
起来的优势带到比赛结束。终场前1
分钟，科比与加索尔完成挡拆后，有
加索尔命中中投，此时湖人以82：79
领先，但这也是湖人全场最后一次
得分。此后邓肯的内线突破为马刺
追回2分，而慈世平三分不中，霍华

德抢前场篮板时又被吹了犯规，给
了马刺最后一攻的机会，年轻分卫
格林很好地摆脱了科比的纠缠，在
终场前9秒为马刺投中关键三分，马
刺以84：82领先。

湖人的最后一次进攻本该交给
科比完成，但老将斯蒂芬·杰克逊很
出色地缠住了科比，加索尔始终无
法将球交到科比手中，无奈之下只
能选择自己远距离出手，可惜这个
压哨球并没有投中。

“ 我们本来想通过德怀特·霍华
德的一个挡拆，让科比在弧顶接到

球的，” 加索尔谈到最后一球时说，
“ 但我们没能做到，当时我只能选择

出手。”而科比在谈到湖人最后一分
钟被马刺连得5分，并带走胜利时只
说了一句话，“ 当时我们的脑子都短
路了。”

人们现在 更 关 注 的 是 德 安 东
尼会把湖人带向哪一个方向，对于
这些，即将上任的德安东尼充满了
信心，“ 跟科比、纳什这些家伙在
一起真的就跟过情人节似的。”德
安东尼在最近一次接受采访时如
此形容。

本报讯 记者 张逸麟 NBA官
方昨天公布了明年休斯敦全明星赛
的入围球员大名单，总共有120名球
员上榜。热火和湖人都有5名球员入
选，而作为东道主的火箭也有4名球
员入围。

湖人队中的先发5虎科比、霍华
德、加索尔、纳什、慈世平全部入围；
而热火队中的三巨头加上雷·阿伦
和巴蒂尔也进入大名单。这120人名

单是由媒体投票产生，而像快船队
小乔丹这样表现出色的球员并没有
入围名单，不过球迷仍可以为自己
喜欢的其他球员投票。

火箭队中的3位新人林书豪、哈
登和阿克西这一次都进入了120人
名单，此外还有前锋帕森斯。昨天
NBA还举行了2013全明星票选活
动，4位火箭候选球员都参加了活
动。主持人谈起NBA的国际化，并提

到当初姚明有比赛的时候，许多中
国球迷一边吃着早饭，一边守在电
视机旁边，他相信林书豪也有这样
的能量。对此林书豪开玩笑说：“ 感
谢亚洲的粉丝们，希望你们的早饭
能吃好，还有别忘了投票。”哈登则
表示，比起全明星投票，他更关注火
箭是否能赢得更多的比赛，“ 我们的
目标是把火箭打造成一支具有明星
气质的球队。”哈登说。

羽毛球中国赛遇退赛潮 每人罚款5000美元
李永波炮轰：羽联不懂羽毛球！

绝杀不中，湖人惜败马刺
科比：最后时刻球队脑子短路

NBA公布全明星候选名单 热火湖人各占5席

火箭老板：姚明的球衣会退役 》天下体育

2012网球奖金榜
李娜位列女子第八

格林命中最后一个3分后，科比表情异常尴尬。

有朝一日，姚明的球衣也将被
高高挂在丰田体育中心。


